



Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Nikolaus Kunrath (GRÜNE) und Mag. Ursula Berner, MA (GRÜNE) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Finanzen, Wirtschaft, Arbeit, Internationales und Wiener Stadtwerke) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

Erstellung eines jährlichen, gedruckten und digitalen Europaberichts der Stadt Wien

Angesichts der zahlreichen Krisen und angesichts der im Juni 2024 anstehenden Wahl zum EU-Parlament gewinnen europapolitische Themen zunehmend an Bedeutung.

Bis vor einigen Jahren zeichnete sich die Europapolitik der Stadt Wien auch dadurch aus, dass Positionen gemeinsam und fraktionsübergreifend erarbeitet wurden. Ein gutes Beispiel: Die Europadeklaration der Stadt Wien im Jahr 2011 (am 10.5.2011 einstimmig vom Gemeinderatsausschuss für europäische und internationale Angelegenheiten zur Kenntnis genommen).

Außerdem wurden bis einschließlich 2015 jährlich Europaberichte verfasst, in denen die Europasprecher*innen aller Gemeinderatsfraktionen Statements im Vorwort abgeben konnten.

Zudem fanden bis 2015 immer wieder Fachseminare zu europapolitischen Themen statt - zumeist inhaltlich von der MA 27 vorbereitet, die heuer ihr 20jähriges Bestehen feierte (Beispiele: „Ein Europa der BürgerInnen“ am 16.11.2012, „Europäische Kohäsionspolitik aus Wiener Sicht“ am 28.11.2013, „Europa neu paktieren?“ am 14.5.2014 oder „Urban Agenda“ am 7.5.2015).

Leider haben sich die europapolitischen Diskussionen seither sehr verengt, im GReiA wird kaum noch inhaltlich diskutiert und eine partei-übergreifende Zusammenarbeit findet so gut wie nicht mehr statt.

Zwar gibt es Informationen auf den Websites der Stadt Wien, jedoch können diese

die gedruckten Werke nicht zur Gänze ersetzen. Bei deren Erstellung gibt es überdies keine breite Einbindung.

Die unterzeichnenden Gemeinderät:innen stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat der Stadt Wien folgenden

BESCHLUSSANTRAG:

Der Wiener Gemeinderat spricht sich dafür aus, einen jährlichen Europabericht der Stadt Wien in digitaler und in gedruckter Form zu erstellen, in dem alle im Gemeinderat vertretenen Fraktionen zu Wort kommen und europapolitische Aktivitäten der Bezirke dokumentiert sind.

Außerdem sollen - organisiert von der MA 27 - wieder europapolitische Fachseminare, vor allem zu Themen mit Städtebezug, abgehalten werden, bei deren Themenfindung alle Fraktionen des Gemeinderats eingebunden werden.

In formeller Hinsicht beantragen wir die Zuweisung dieses Antrags an den Gemeinderatsausschuss für Finanzen, Wirtschaft, Arbeit, Internationales und Wiener Stadtwerke.

Wien, am 27.6.2023

